

Lunes 10 de Diciembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207055> Banxico deja intacta la política monetaria Ari Audi La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) optó por no efectuar cambios a las condiciones monetarias, por lo que la tasa de fondeo permanece en 7.50 por ciento y el "corto" se mantiene en 79 millones de pesos. Las perspectivas respecto a la evolución de la economía mundial y sobre la actividad económica en México, no han cambiado sustancialmente en relación con lo expresado en el anuncio de política monetaria del 23 de noviembre. Asimismo, no han variado las consideraciones expuestas entonces acerca de los factores relevantes para la trayectoria de la inflación, tanto para el cierre de 2007 como para los próximos dos años. Con base en lo anterior, la junta de gobierno decidió dejar intactas a las condiciones monetarias y continuará atenta a la evolución del balance de riesgos respecto a las previsiones revisadas, con miras al cumplimiento de la meta de 3 por ciento en los tiempos estimados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207056> Sube inflación a 3.93% anual en noviembre (Ari Audi) El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró en noviembre una variación de 0.71 por ciento, lo que ubicó a la lectura anual en 3.93 por ciento, mientras que en octubre fue de 3.74 por ciento, informó el Banco de México. De acuerdo con un comunicado, en lo principal, este aumento fue producto de la mayor contribución que tuvo el grupo de las frutas y verduras, al no repetirse las significativas bajas de precios que se observaron en noviembre de 2006. El índice de precios subyacente reflejó un aumento de 0.35 por ciento, con lo que la tasa anual de este indicador alcanzó 3.97 por ciento, luego de que un mes antes se situara en 3.91 por ciento. Tal incremento fue ocasionado, en mayor medida, por las alzas reflejadas en el subíndice de los servicios, cuya tasa de crecimiento anual fue de 3.37 por ciento, en tanto que la variación anual del subíndice de los servicios fue de 4.52 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207061> Récord en fondos emergentes (Ari Audi) En la semana concluida el 5 de diciembre, los fondos de países emergentes en posiciones largas, o sea, de compra de activos, registraron ingresos récord de cinco mil 800 millones de dólares. Michael Hartnett, estratega bursátil de mercados emergentes globales en Merrill Lynch, destacó que los pequeños inversionistas regresaron luego de sacar cuatro mil millones de dólares la semana previa y nueve mil millones en las últimas tres semanas. Resaltó que la estrategia que estos participantes han utilizado, al retomar posiciones después de ajustes en los precios, sugiere que la volatilidad en las plazas emergentes permanecerá elevada. Sin embargo, Hartnett anticipó que los mercados emergentes volverían a estar en una situación vulnerable en el primer trimestre de 2008, si las bolsas de los países desarrollados no cotizan nuevamente en máximos históricos. Las plazas bursátiles del llamado grupo BRIC (Brasil, Rusia, la India y China) llevarían la batuta con la rusa como posible buena apuesta a corto plazo por el rezago que refleja. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207064> Las remesas empezarán a reducirse, alerta el CEESP Isabel Becerril Las remesas familiares han dejado de crecer como hace un año y posiblemente llegará el momento en que comiencen a reducirse, alerta el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo de análisis anota que las autoridades deberían hacer mayores esfuerzos para estimular el empleo en nuestro país, sobre todo ahora que existe la posibilidad de que la "válvula de escape" llamada migración empiece a cerrarse. Dice que aunque las remesas siguen siendo una de las principales fuentes de recursos del país, desde mediados del año pasado han mostrado una moderación importante en su ritmo de crecimiento. Cifras del Banco de México revelan que de enero a octubre, los recursos por concepto de remesas que envían los mexicanos que laboran en el exterior ascendieron a 20 mil 363 millones de dólares, suma que significó un incremento anual de sólo 1.3 por ciento, después de que en igual lapso de 2006 crecieron 20.4 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207082> A estados, un adelanto de mil 450 mdp: SHCP (Jeanette Leyva Reus) Los estados recibirán un adelanto por mil 450 millones de pesos de ingresos excedentes provenientes del derecho extraordinario sobre la exportación de petróleo crudo correspondiente al cuarto trimestre de 2007, que generalmente se entrega en febrero. Lo anterior se debe a que la ley prevé la posibilidad de realizar pagos anticipados cuando las reservas llegan a su límite. De acuerdo con una nota técnica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la próxima transferencia, de alrededor de cuatro mil 300 millones de pesos, a las entidades federativas por concepto de ingresos excedentes incluirá ese adelanto. Esto, con base en el artículo nueve, inciso V del Presupuesto de Egresos de la Federación 2007 y 12 del Reglamento de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFRH), los cuales prevén la posibilidad de realizar pagos anticipados -a cuenta del monto anual de ingresos excedentes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207025> Atraen nuevas zonas de gas natural a empresas extranjeras Esther Arzate Empresas que ya operan en el mercado mexicano, como Gas Natural, Sempra y Maxigas, así como inversionistas locales, están interesados en las nuevas zonas de distribución de gas natural que licitará la Comisión Reguladora de Energía (CRE), pero también compañías que no han incursionado en el país, como la chilena Transco y Promogás, de Colombia. Francisco Salazar Diez de Sollano, presidente de la CRE, indicó en entrevista que a finales de enero el organismo regulador del sector energético dará a conocer un plan de expansión de regiones de distribución existentes y de nuevas zonas, lo que aumentará la demanda de ese combustible. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207027> Gas Natural México, interesada en cogeneración de energía eléctrica Esther Herrera Cervantes / Finsat MONTERREY, NL, 9 de diciembre.- Gas Natural México quiere incursionar en la cogeneración de energía eléctrica y de vapor, así como crecer en el segmento de estaciones de gas natural para uso vehicular, indicó César Cortina, director de nuevos negocios de la compañía española. El plan de cogeneración eléctrica, a partir del gas, se centraría en Monterrey y Saltillo, comentó; sin embargo, el proyecto sería a largo plazo. "No tenemos problemas de inversión. Podemos invertir en proyectos que sean atractivos para nuestros clientes ofreciéndoles energía eléctrica y de vapor", indicó. Luego de inaugurar la tercera estación de carga de gas natural vehicular de la empresa en el municipio de San Nicolás, el directivo expresó que "analizamos las posibilidades de generar energía eléctrica y de vapor a partir del gas, de tal forma que se pueda reducir la factura

eléctrica de las empresas y los comercios a los que les ofrecemos el servicio".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207063>Pide Sagarpa cautela en materia de biocombustibles Héctor A. Chávez Maya México no se debe precipitar en iniciar la producción de biocombustibles, ya que la industria automotriz ni siquiera está preparada para utilizarlos, consideró el coordinador general de asuntos internacionales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Víctor Villalobos. Agregó que a pesar de los excedentes de maíz que se tienen este año -más de cinco millones de toneladas-, se debe actuar con cautela y hacer los análisis correspondientes para evitar que se hagan inversiones que no van a ser redituables o transformar materiales necesarios para la cadena alimenticia."No vamos a apostarle a la producción de etanol con maíz, sino que se tendrían que ver otras especies como la yuca, que son productos que producen biomasa, fáciles de fermentar y de donde se puede producir bioetanol sin necesariamente sacrificar al maíz", indicó.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207048>Busca gobierno desmantelar el sector energético: SME Mariana Otero-Briz Innecesaria, la participación de la IP; empresas públicas con cambios jurídicos, viable: Martín Esparza. La reforma energética que impulsa el gobierno federal pretende el desmantelamiento de los sectores petrolero y eléctrico del país, aseguró Martín Esparza Flores, secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). En entrevista con EL FINANCIERO afirmó que es posible dar viabilidad financiera a paraestatales como Pemex, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro (LFC), a fin de que se puedan realizar mayores inversiones en infraestructura e incrementar su competitividad. Tal "reforma ya fue ampliamente debatida en la pasada legislatura, y al final se demostró que no tiene razón el gobierno, ya que las empresas públicas, con algunas modificaciones jurídicas y financieras, pueden hacer frente a las necesidades de inversión, sin que intervenga el sector privado". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207051>Urge publicar reglas de bioseguridad: Madrazo Héctor A. Chávez Maya La tecnología es una opción muy importante que traerá beneficios tangibles a los productores, por lo que no se puede seguir aplazando el Reglamento de la Ley de Bioseguridad, consideró Jesús Madrazo Yris, director general de Monsanto México. Tras lamentar que el gobierno federal no publique las reglas que regirán la siembra experimental con semillas transgénicas, señaló que la transnacional trabaja para que una vez que se tenga el marco legal, apostarle al desarrollo de esta tecnología en el país. Descartó que los productores nacionales se vean obligados a usar semilla transgénica para siembra, ya que tendrán la libertad de decisión. Por lo pronto, Monsanto seguirá desarrollando y comercializando maíz híbrido producido en el país por científicos mexicanos, el cual ha mejorado los rendimientos alcanzando hasta 12 toneladas por hectárea en el norte de nuestro territorio.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=207053>Desventaja de agricultores mexicanos en TLCAN (Héctor A. Chávez / Redacción) La firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se dio en un contexto desventajoso para el sector agropecuario mexicano, el cual "se caracterizó por la desregulación de los mercados de productos básicos y el inicio de la cancelación de la rectoría del Estado en los sectores estratégicos". Al instalar los trabajos del grupo que evaluará el impacto del TLCAN en esa actividad, el senador perredista Antonio Mejía Haro añadió que en 14 años sólo se ha beneficiado a un pequeño grupo dedicado al cultivo de frutas y hortalizas para exportación. Mientras, los productores de maíz, frijol, leche, carne y azúcar, que representan 90 por ciento del total del sector, fueron afectados en la oferta alimentaria. Ello ha ocasionado que muchos dejaran de producir o estén al borde de la quiebra, a causa de los bajos precios de sus cosechas y el incremento en los costos de insumos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=206973>Con avance marginal, acumula la bolsa nueve alzas seguidas Felipe Sánchez La última jornada de la semana concluyó con pequeñas variaciones respecto a su cierre previo, pero en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ello significó extender a nueve sesiones consecutivas de ganancias, mientras que en los mercados de Nueva York los saldos fueron mixtos. Los mercados accionarios prácticamente se habían anticipado a los datos de la economía de este viernes, pero también a un posible ajuste en las tasas de interés de la Fed. Por lo demás, los inversionistas se tomaron un respiro luego de los avances recientes y ante la presencia del fin de semana. En México, el promedio de precios de la BMV consiguió concluir con un avance marginal de 0.04 por ciento, colocando al índice en 31 mil 268.36 unidades y, de esta manera, la bolsa hiló nueve sesiones seguidas de ganancias. El volumen negociado fue de 167.1 millones de acciones y 13 mil 106 operaciones. Entraron a remate 84 emisoras, de las cuales 47 subieron, 26 perdieron y 11 no cambiaron. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835335>Cae atractivo de inversión en México Dayna Meré Ciudad de México (10 diciembre 2007).- México descendió del lugar 15 al 19 como destino más atractivo de Inversión Extranjera Directa en el lapso de 2005 al 2007, de acuerdo con el índice de confianza de AT Kearney, firma de consultoría en alta dirección, presentado este lunes. En la preferencia por regiones México cayó hasta el lugar 25 para los inversionistas europeos y al 23 para los asiáticos, pero su posición global promedio fue 'beneficiada' por ser el décimo país más atractivo para los inversionistas norteamericanos. El estudio destaca la urgente necesidad para México de competir con manufactura de valor agregado, educando a su gente. El País debe competir hoy en áreas como la nanotecnología, puntualizaron los analistas de la consultora. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835204>Crece competencia por cruceros en AL Mario López y Lilián Cruz Ciudad de México (10 de diciembre de 2007).- México empieza a enfrentar una competencia directa de Belice, Honduras, Guatemala y Panamá, entre otros países de la región, que mediante mejoras y proyectos están atrayendo a las navieras a sus puertos. St Maarten, en Antillas, ofreció reducir el costo de ataque por navío, Panamá paga a navieras para que atraquen en sus puertos, Guatemala cambió su estrategia de productos y Honduras se enfoca en bajar precios. Y en México, a partir del próximo año, con el derecho de 5 dólares por crucerista aprobado por el Congreso, el costo de ataque para un barco en el País será de 70 mil dólares promedio, casi tres veces más que St Maarten, aseguró Javier Gallardo, vocero de la Asociación de Cruceros El Caribe-Florida (FACC, por sus siglas en inglés). <http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835321>Cotiza dólar menudeo a 10.93 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (10 diciembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex.

En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.84 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835313/Siguen crudos a la baja Viena, Austria \(10 diciembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835313/Siguen_crudos_a_la_baja_Viena,_Austria_(10_diciembre_2007).)- Los precios del crudo a término cayeron este lunes, extendiendo una tendencia descendente que comenzó el viernes después que las autoridades estadounidenses informaron que la creación de empleos había sido menor a la esperada. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfuroso para entrega en enero retrocedió 0.16 dólares a 88.12 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En el mercado internacional ICE de Londres, en tanto, el crudo Brent del Mar del Norte cayó 0.36 dólares a 88.28 dólares el barril. El informe del viernes mostró que las empresas de Estados Unidos contrataron a 94 mil empleados más en noviembre, tras las 170 mil contrataciones nuevas de octubre. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835251/Falta definir una política energética Alma Hernández Ciudad de México \(10 diciembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835251/Falta_definir_una_politica_energetica_Alma_HernandezCiudad_de_Mexico_(10_diciembre_2007).)- La ausencia de una política energética en México y la postergación de decisiones han entrampado en el tiempo proyectos que son estratégicos para el País, situación que pone en riesgo la disponibilidad de energía a precios competitivos, consideraron especialistas. El aplazamiento de temas tales como la explotación de petróleo en aguas profundas a ritmos más acelerados que permitan incorporar nuevas reservas, la construcción de nuevas refinerías, la recuperación de la industria petroquímica nacional, y la mejora en el sistema de transporte y almacenamiento de gas natural, costarán caro a los mexicanos hacia 2012, consideró Juan Antonio Bargés, director de Energía del Instituto Mexicano para la Competitividad. Por ello, dijo, es necesario vincular las actividades petroleras con un marco de desarrollo sostenible de planeación integral con la industria nacional en el largo plazo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835221/Alertan sobre cambio climático Bali, Indonesia \(10 diciembre 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/418/835221/Alertan_sobre_cambio_climatico_Bali,_Indonesia_(10_diciembre_2007).)- Latinoamérica es muy vulnerable a los efectos del cambio climático y su posición en el seno de los países en vías de desarrollo puede resultar esencial cuando la Conferencia de Bali entre en su fase decisiva hoy con la participación de Ministros de todo el mundo. Debido al aumento de la temperatura, los glaciares de los Andes y de la Patagonia se deshuelan, las sequías amenazan a ciertas zonas, mientras otras se ven arrasadas por las inundaciones y el Caribe teme la creciente violencia de los huracanes. "El repliegue de los glaciares amenaza con disminuir la disponibilidad de agua de millones de personas", alertó recientemente el informe de desarrollo humano del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61635.html> Se captarán 12 mmdp en combustibles: SHCP José Manuel Arteaga El gobierno planea captar 12 mil 348 millones de pesos por el impuesto a los combustibles que empezará a operar a partir del 1 de enero de 2008, informó Hacienda. Al publicar en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la Ley de Ingresos de la Federación para 2008, se expone que el próximo año de los recursos que se generen del derecho sobre hidrocarburos para el Fondo de Estabilización se tomarán 28 mil millones de pesos para financiar programas y proyectos de inversión aprobados en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2008. Además, se autorizó al Ejecutivo Federal a contratar proyectos de inversión financiada por 52 mil 867 millones de pesos en 2008 y la Federación percibirá ingresos por Pidiregas por 954 mil 917 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61644.html> El dragón devorará sectores aztecas Fernando Pedrero En unas cuantas horas culminará la cláusula de paz entre China y México. El 11 de diciembre termina la vigencia de los impuestos compensatorios aplicados a esa nación, por lo que las autoridades mexicanas deberán revisarlas, y en su caso eliminarlas, si se concluye que las prácticas desleales de comercio en contra de productos mexicanos ha cesado. Ante este hecho, el gigante asiático podría llevar al país a un pánel de controversias en la Organización Mundial de Comercio (OMC), aunque las autoridades mexicanas y la industria afectada están preparadas para dar la batalla legal. Desde antes de la vigencia del Protocolo de Adhesión de China ante la OMC, en 2001, México impuso cuotas compensatorias antidumping a 17 productos chinos, lo que ha impedido que la mercancía legal de esa nación llegue a precios inferiores a los ofrecidos en la zona de origen. Sin embargo, una vez firmado este protocolo, China adquiere derechos comerciales y México está obligado a eliminar las barreras. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-10-50946> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el lunes en 7.50%, en un mercado que espera que los rendimientos presenten bajas marginales en la subasta primaria de valores gubernamentales de esta tarde. Según cifras del banco central, el viernes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.52 por ciento. "Para la subasta primaria esperamos una tendencia generalizada a la baja debido a que la cifra de inflación estuvo en línea con lo que esperaba el mercado, y porque Banco de México no modificó las condiciones monetarias", dijo Víctor Ceja, director de análisis de Valmex Casa de Bolsa. El Banco de México informó el viernes que los precios al consumidor subieron 0.71% en noviembre debido a alzas en el sector de frutas y verduras. El índice subyacente, considerado un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios, fue del 0.35 por ciento en ese mes, mientras que la inflación a tasa anual se aceleró levemente al situarse en 3.93% a noviembre. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-10-50942> Se vende dólar libre en \$10.97; euro en \$16.35 Al inicio de la jornada cambiaria de este lunes, los bancos en el Distrito Federal reportan el dólar en un precio máximo a la venta de \$10.97, dos centavos más respecto al cierre del viernes, y en un mínimo a la compra de 10.63 pesos. En tanto que el euro lo ofertan hasta en \$16.35 y el yen en un máximo de 0.100 pesos. El Banco de México fijó en \$10.8128 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-10-50941> Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.9300% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9300%, 0.0089 puntos porcentuales más respecto la víspera. Dichas tasas, explicó, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-10-50936> Nace el Banco del Sur de la mano de siete países Buenos Aires.- Argentina, Bolivia, Brasil, Ecuador, Paraguay y Venezuela fundaron en Buenos Aires el Banco del Sur con la esperanza de prosperidad para Suramérica y diatribas a los organismos multilaterales de crédito. El acta fundacional

del banco regional fue suscrita en medio de vótores en la Casa de Gobierno de Argentina por los presidentes de esos seis países, congregados en Buenos Aires para asistir a la investidura de Cristina Fernández de Kirchner como sucesora de su esposo, Néstor Kirchner, en la jefatura del Estado. Tabaré Vázquez, presidente de Uruguay, séptimo socio fundacional del Banco del Sur, firmará el acta hoy, cuando llegue a Buenos Aires para asistir al traspaso del gobierno argentino en una visita acortada por el conflicto que mantienen ambos países por la instalación de una papelera de la finlandesa Botnia en territorio uruguayo. Con un capital inicial previsto de US7,000 millones de dólares, sede en Caracas y oficinas en Buenos Aires y la Paz, la nueva entidad apunta a financiar el desarrollo económico de Suramérica con un modelo completamente diferente al del Fondo Monetario Internacional (FMI) o el Banco Mundial (BM), coincidieron los mandatarios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-10-50931> “Subutilizado”; TLC con UE: Téllez Madrid.- El secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez, llamó a aprovechar las oportunidades del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México, que “está subutilizado”; informó hoy el diario financiero español Expansión. En entrevista con el matutino, Téllez señaló que México ha emprendido ya en territorio europeo una campaña de promoción y difusión sobre las oportunidades de negocios, sobre todo en el sector de infraestructuras. En este sentido, añadió que en el Plan Nacional de Infraestructuras “la participación privada es esencial, el plan que aspira a obtener financiación pública y privada supondrá una inversión de 290,000 millones de dólares”. El diario indicó que Téllez subrayó el interés de México por diferenciarse “muy claramente”; de los “populismos”; del sur del continente, y que para el actual gobierno, la intervención estatal debe limitarse a “mitigar la pobreza”;. México “es un buen socio, donde se respetan los derechos de las empresas”;, expresó el secretario, quien señaló la intención del gobierno mexicano en impulsar la inversión extranjera en sectores como el energético o el de tratamiento de aguas. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-12-10-50930> Debe el sector financiero apuntalar competitividad El mercado financiero de México mantiene un grado de sofisticación bajo y ocupa el lugar 49 de 131 países evaluados alrededor del globo por el Foro Económico Mundial (WEF, por su siglas en inglés) en materia de competitividad. De acuerdo con el informe del WEF: “Impulsar el potencial competitivo de México”;, el mercado financiero del país no ha terminado de recuperarse del deterioro causado por las crisis recurrentes y la inestabilidad macroeconómica que prevalecieron entre 1965 y 1995. El reporte del Foro refiere que aún con el significativo avance que mostró el mercado financiero mexicano en el último año, al escalar 20 puestos en la tabla global, sigue con importantes retos en lo que respecta al crédito productivo y al consumo, así como en disponibilidad de capital para las empresas y tamaño del mercado. “Sería deseable que se vuelva más accesible el crédito y el capital para los negocios mexicanos y los consumidores, porque en esa medida el sistema financiero favorecerá al crecimiento de la economía mexicana”;, considera Irene Mía, economista del WEF. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/10/index.php?section=politica&article=017n1po> Eliminar aranceles a maíz, frijol, caña y leche, puntilla para labriegos de Chiapas Matilde Pérez U. La eliminación de los aranceles a maíz, frijol, caña de azúcar y leche en polvo será la puntilla para los campesinos e indígenas de Chiapas, pues en los años recientes la producción y los rendimientos obtenidos en maíz han disminuido drásticamente; sólo en la región de la frailesca –antes considerada el granero del sureste– se dejaron de cosechar 81 mil toneladas, sostuvo Daniel Villafuerte Solís, investigador del Centro de Estudios Superiores de México y Centroamérica de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas. El campo chiapaneco tiene una tendencia a la pobreza en general y sus campesinos no podrán competir frente a Estados Unidos el próximo año, alertó el investigador. “En municipios como Villa de Corzo y Villaflores –principales productores de maíz– la producción del grano se redujo en 56.2 y 44 por ciento, respectivamente, lo cual refleja la profunda crisis del modelo agropecuario provocado por el entorno macroeconómico nacional e internacional”;. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/10/index.php?section=economia&article=029n1eco> El Banco Mundial busca impulsar en México sucursales bancarias móviles Susana González El año próximo México podría convertirse en el segundo país de América Latina en recibir apoyo del Banco Mundial (BM), para desplegar una red de servicios financieros destinados a la población de escasos recursos en zonas rurales. El proyecto se concretará a través de la telefonía celular (banca celular), una red de “corresponsales” y sucursales móviles de la banca. El sistema comenzó a operar este año en Colombia, con la “asistencia técnica” del organismo mundial, aunque funciona ya como sistema de corresponsales en países como Brasil, Bolivia y Perú, pero impulsado por los gobiernos locales. En esos países las microfinancieras han jugado un papel fundamental, reveló en entrevista con La Jornada Hannah M. Siedek, del Grupo Consultivo de Asistencia a los Pobres (CGAP, por sus siglas en inglés) del Banco Mundial. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/10/index.php?section=economia&article=030n2eco> México crecerá muy por debajo del promedio de la región: Cepal Porto Alegre, Brasil, 9 de diciembre. La economía mexicana crecerá este año entre 3 y 3.5 por ciento, muy por debajo del promedio latinoamericano, que se ubicará sobre 5 por ciento, afirmó el secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), José Luis Machinea. El titular de la Cepal dijo que “México no está creciendo mucho, en parte por la desaceleración del ritmo de crecimiento de Estados Unidos. (…) La dependencia de ese país es tan grande, que creo que la economía mexicana tanto este año que está terminando como el que viene, crecerá bastante por debajo de la región”;, apuntó el también economista argentino. El funcionario detalló que la región crecerá “por arriba”; de 5 por ciento al cierre de 2007, mientras México “estará entre 3 y 3.5 por ciento, con expectativas parecidas para 2008”;. <http://www.jornada.unam.mx/2007/12/10/index.php?section=sociedad&article=047n2soc> ONG: inaceptable, hacer pagar a países pobres el cambio climático Angélica Enciso L. La materia prima para la producción de biocombustibles en países desarrollados provendrá de naciones pobres, las cuales pagarán el costo de la reducción de emisiones si no existen modelos de protección ambiental, de tenencia de la tierra y derechos laborales, lo cual es inaceptable, sostuvo Robert Bailey, de Oxfam Internacional, organización no gubernamental que lucha contra el hambre. Bailey, líder del tema de biocombustibles, añadió que en la medida en que el cambio climático es un problema creado por el mundo

avanzado, los pobres no tienen que seguir pagando su costo, ya que además serán los más afectados con el calentamiento global. En estados en desarrollo donde el maíz es un alimento básico, como México, cualquier programa de biocombustibles debe integrar un plan de seguridad alimentaria nacional, indicó.